

ADVERTENCIA

Es empeño sincero y ardiente de "EL DERECHO" que la presente campaña electoral se distinga por su alta decencia y cultura; por lo tanto pone en conocimiento de todos los interesados, que en lo sucesivo se reservará la facultad de registrar ó rechazar del todo las colaboraciones, comunicados y correspondencias que se le envíen.

PARRAFOS

DEL MENSAJE PRESIDENCIAL

Bien concebís mi fe de gobernante en este asunto (elección de Poderes) que tanto pesa en los destinos de la República; aspiró á que el voto popular se manifeste con espontaneidad, sin que por "nada" ni por "nadie" se violente ó oprima el proceso de las opiniones; á que el pueblo elija á su albedrío los hombres que quiera tener como exponentes de su acción en el porvenir; pero así mismo á que esos intereses cuya defensa me ha confiado el país en primer lugar, sean como valla infranqueable para los embates de los bandos que se disputan el triunfo del sufragio; y en armonía con esos propósitos, guardo y hago guardar á todos los empleados de mi dependencia cabal neutralidad en la propaganda electoral; he reglamentado ésta para evitar ó disminuir las posibilidades de conflicto; y continuaré hasta el fin de mi período ejerciendo el Poder en garantía de todos, como servidor de las libertades públicas, mas también como representante de la ley.

Esa actitud en que doy forma al tributo de mayor precio que la autoridad constituida puede rendir á la majestad del Derecho representá todo el contingente que me cabe en el debate aunque se prepará la más trascendental de las funciones políticas: lo demás lo hará el pueblo.

ASCENSIÓN ESQUIVEL.

"EL DERECHO"

Director y Editor
Manuel Castro Q.

Administrador
Rubén Méndez

Colaboración

Notas y notitas

Ovación.—A fines del mes corriente el cletismo hará su ovación con voluntarios... á mecate. Si aún así el cletismo no pone el doble de lo que los *impertérritos* y *revoltosos* y *dinamiteros* neos pusieron, fuerza es convenir en que el cletismo es un cadáver.

De buenas fuentes sabemos que muchos *sotistas* y *zuñiguistas* colaborarán en la manifestación cletista. Buena pro!

El zuñiguismo se une en varios pueblos con el cletismo para atacar al Partido Republicano. ¿Por ventura se trata de una nueva *turca*?

Queremos enemigos leales. En el cletismo reconocemos un enemigo declarado, sabemos que no nos dará cuartel. Es enemigo al frente y enemigo en todas partes. El cletismo y nosotros somos dos

tesis opuestas, contrarias. Ellos representan los intereses de un círculo, nosotros representamos los intereses de la Nación.

To bee, or not to bee.—Esa es la cuestión. Ser ó no ser. O cletista ó republicano, no cabe término medio. A la hora de la liquidación esos dos términos se disputarán el triunfo.

No señores, no atacamos personalidad alguna. Discutimos dos tesis. ¿Qué es lo que más conviene al país: ó el gobierno de un círculo sobre la Nación ó el gobierno de la Nación sobre todos?

Hé aquí una tesis claramente expuesta ¿Ha de ser el gobierno para Costa Rica ó ésta para el gobierno? Nosotros sostenemos el primer extremo.

Los intelectuales.—Esta es otra tesis curiosa. ¿Querría "La Prensa Libre" tener la amabilidad de hacernos una lista de los intelectuales de Costa Rica? Nosotros tenemos en lista cinco nombres, ninguno de ellos corresponde á la lista de las gentes del cletismo.

Abajo las levas.—Eso escribe el diario de los cultos. Eso consigna en sus columnas "La Prensa Libre." Nosotros quisiéramos muchos sabios en Costa Rica para honrarlos con nuestros respetos. ¿Por qué dice "La Prensa Libre" al final de una revista de prensa que abajo las levas? Eso es una vulgaridad, eso es adocenarse.

Señorita S. Ch: Un amigo nuestro nos encarga dar á usted las más expresivas gracias por la cartulina que le envió con la fotografía de Don Máximo Fernández. Con partidarias como usted ningún hombre resiste. Causa que es patrocinada por mujeres bellas y buenas es causa que triunfa.

Será cierto?—Se nos asegura que en la presente lucha electoral hay más de una *turca* cletista. Alguno ha tratado de demostrarnos que no sólo *La Unión Democrática* es *turca* cleta. El tiempo lo dirá.

Qué tal?—Los republicanos no han encontrado un local lo suficientemente amplio para sus reuniones de los viernes. Cada reunión de viernes es una verdadera manifestación. Nunca hay menos de quinientos republicanos que se presentan á las sesiones al aire libre de la plazoleta del edificio metálico, único local capaz de contener la concurrencia con comodidad.

El Partido Republicano ocupa ya vasto espacio en Costa Rica. No obstante cada día que pasa es una señal de nuevos triunfos. No hay duda, cuando los pueblos

quieren las grandes causas, prosperan.

Vulgaridades.—Hay vulgaridades de levita y con guantes, lo mismo que las hay de chaqueta y pie descalzo. Hay canallas en alta sociedad lo mismo que las hay en los oscuros rincones de la callejuela de la miseria. R... de ministerios exclamaba nuestro favorito *Stehendal*. Purificar, higienizar, desinfectar, hé ahí una tarea grande. Eso se llama en el lenguaje de los pícaros necios de por acá ser bochinchero. Eso es atacar el derecho... sobre la turba inconsciente. Eso lo llaman ellos crimen.

RITO

Información Política

Escasú

Julio 2.

Ruidoso y divertido estuvo aquello. Ayer, á la salida de misa, se veía ondear la bandera tricolor á un lado de la plaza; esa bandera lucía sobre la mesa destinada á los oradores republicanos, ese pendón indicaba que allí mismo estaba el fuerte del Partido Republicano. Y en efecto; no bien hubo comenzado á hablar al simpático pueblo de Escasú, uno de los señores republicanos, cuando al rededor de la tribuna se agolparon con gran entusiasmo unas doscientas personas que rompían el aire con aplausos.

Acá y allá se veían grupillos disminuidos de otros partidos, que poco á poco, con miedo, con vacilación, como el que no está seguro de nada, se reunieron, se amalgamaron, se dieron el abrazo *fraternal* y encontrándose así fuertes, *cletos*, *turcos*, *sotistas* y *zuñiguistas*, como *congos* en manada, prorrumpieron en gritos estentóreos.

¡Ah, los *cletos*! ¡Ah, los *turcos*! Ah, los que la enseña blanca sobre la insignia tricolor.

Cuán consolados quedaron al ver que no estaban solos, y que la dolencia que allí les aquejaba era dolencia general. Cuán satisfechos quedaron al verse y poderse decir entre ellos: "mal de muchos..."

Y los *cletos* y los de la *turca* se dieron el beso conyugal; así debía de ser.

El orador republicano hizo un análisis minucioso, aunque no tan minucioso que no quede mucho que decir. Tomó su escalpelo, ese escalpelo frío y lleno de filo que tienen los republicanos, y comenzó la vivisección. Y ¡ah de los *cletos*! ¡Cuán enfermos están! Aquello fué una de víseras terrible. Y el cirujano seguía, y se oían los ayes del paciente. En medio de los ayes, un grito delirante resonó: "pueblo inconsciente, seguís á los que los engañan; despertad, os traemos luz los republicanos son falaces." Y un murmullo de más de doscientas voces, como eco, contestó: "no nos engañan, bien los conocemos. Vosotros sí nos engañáis con ofertas, con amenazas y con mentiras."

Ah los de la pastilla sobre la bandera tricolor; ya les llega su hora y principia el cirujano. Los *cletos* son débiles, tiemblan y palidecen y se ponen fríos; pero no dan con su triste humanidad en el suelo, no así los de la miga de pan sobre la cinta tricolor. Un señor, en voz ronca y cavernosa como si hablara en un hoyo; anunció el juicio final y recitó la Apocalipsis; deliraba ya. Otro menos seguro aún, menos bíblico y más de este mundo que del otro, hizo una mueca horri-

ble, produjo un ruido en vez de un sonido musical, y ¡jaz! rodó como una bola.

La multitud dijo: "¡ha muerto!" El del hoyo prorrumpió: "¡Es un hebreo!" y otros corrigieron la palabra, poniendo una nota al fin: donde dice "hebreo" léase "ebrio."

Y terminó el espectáculo y cesaron los halaridos, y los cuerpos, no muy sanos, salieron como sombras, camino de su casa.

Los doscientos que aquello presenciaban, también se retiraron contentos, satisfechos y llenos de entusiasmo al ver que sus cuerpos no son cadáveres que ambían.

Dicen que después de todo un señor Presbítero sin permiso de la autoridad apostrofó á los doscientos republicanos, diciéndoles maloriados, gente de mala tapa y algo más.

San Sebastián

Ayer domingo visitó á este pueblo una lujosa comisión cletista, formada en su casi totalidad de *empleados públicos*, presididos por don José Callejas, Cecilio Moya y otros más, cuyos nombres nos escaparon; pero que los conocemos de vista y nos consta que son empleados públicos.

Mal, muy mal señores cletistas, renunciad de vuestros empleos para no contrarrestar las disposiciones del Ejecutivo y luego idos en buena hora á hacer propaganda por don Cleto; de lo contrario vuestro proceder es nada honroso.

Unos *Sansebastianes*.

Santo Domingo

Habló don Manuel Coto Fernández en la plaza pública en nombre de la causa republicana.

Lo sucedieron un joven Parra y don Francisco Montero Barrantes, representantes de la causa Soto y Zuñiga.

Volvió á hablar el señor Coto Fernández y lo sucedieron representantes de la causa Soto-Zuñiga.

Hubo orden completo.

Santo Domingo, desde luego, republicano unánimemente.

En San Joaquín de Heredia

Estuvo de paso en este simpático pueblo, como á las tres y media de la tarde, el joven republicano Arturo Fernández R., quien venía de Santa Bárbara. A esa misma hora llegaba también una comisión cletista, la que se dirigió directamente á la Agencia de Policía, donde fué muy bien atendida, pues llegaron como á su casa; pasaron adelante, tomaron asiento y un *media vuelta* hasta puso los pies en la mesa-escritorio del Agente de Policía y éste se mostro conforme con sus visitas. De repente, un *cleta*, Elías Sánchez, salió á la calle y dirigiéndose al joven Fernández le hizo algunas preguntas insultativas; pero éste, con la cordura que caracteriza á los republicanos, no le hizo caso, esta actitud fué aprobada por los ahí presentes; entonces viendo el tal Sánchez que sus ofensas eran contestadas con el desprecio, desafió al joven Fernández, quien no tuvo inconveniente en aceptar, pero inmediatamente llegó la policía y todo concluyó sin pasar á más.

Momentos después, cuando ya todo estaba en calma, llamaron al joven Fernández á la Agencia de Policía y le exigieron que por orden superior, es decir de los cletistas, se diera á registro, á lo cual no se opuso, y no encontrándole arma ni nada sospechoso, lo dejaron tranquilo. ¿No es esto imposición? ¿Habrá que seguirlo presenciando y aguantando? ¿Esto es libertad? En S. Joaquín hay autoridades que cumplen los deseos del Jefe de

la Nación? ¿Por qué no se exigió registro á los cletistas también? ¿Es que ellos tienen carta blanca?

A propósito; podemos asegurar que la famosa directiva cletista que Leonidas Loria mandó á los periódicos cletistas, es falsa, pues ella está compuesta del elemento neutral de este pueblo y en gran parte de republicanos declarados.

Atenas

Verifícase gran reunión del Partido Republicano. Todos los partidarios de á dos en fondo rodearon la mesa-tribuna del orador republicano.

Como en Atenas no hay *zuñiguistas* ni cletistas, los oradores de esos bandos tuvieron que retirar sus mesas sin hacer uso de la palabra: su concurrencia era solamente la *soledad*.

Si estos oradores no emplean la farsa ante sus candidatos, al dar su información propagandil, de seguro que éstos apunten en su libro un triunfo más de su derrota.

Es indudable que Atenas es un fuerte inexpugnable del Partido Republicano. El nombre del estimabilísimo Jefe Licenciado Don Máximo Fernández repereute en la generalidad de los pechos atenienses. La bandera tricolor ondea por todo el pueblo y se oye ahí á diario ¡Viva el Partido Republicano! ¡Viva el Licenciado Don Máximo Fernández!

Cartago

En el club del distrito 2º se verificó anoche una simpática reunión que ha venido á ser un nuevo testimonio del entusiasmo y vigor con que crece la noble causa del Partido Republicano en aquella provincia modelo de pureza en sus principios y decisión cuando emprende la lucha para conquistar el prevailecimiento de sus ideales sanos y patrióticos, como siempre está dispuesta á demostrarlo.

Los numerosos adeptos con que el Partido Republicano cuenta en la provincia de Cartago, son timbre de honor, que lo recomienda una vez más á los ojos del sensato pueblo costarricense.

El nombre del Licenciado Don Máximo Fernández se repite de boca en boca con frases de elogio y de veneración, al convencimiento de la nobleza de miras que encarna el digno candidato del Partido Republicano.

Capellades

(Cartago)

Digno de encomio es el proceder del pueblo de Capellades, sus honrados vecinos se han levantado en masa y han abrazado la causa republicana.

Llegó la comisión republicana por primera vez á aquel lugar y bastó la exposición franca y clara de los principios é ideas del Partido Republicano, en contraposición de la propaganda cletista, que se había concretado á lanzar insultos y calumnias al digno Jefe del Partido Republicano, para que aquellos vecinos laboriosos diesen un ejemplo de cordura, rechazando unos y protestando otros la candidatura del Lic. González Víquez y adhiriéndose en su casi totalidad al Partido Republicano.

Especial aplauso merecen los Sres. Mario Mora Marín y José Gutiérrez, autoridades que simpatizando con la causa republicana, renuncian sus puestos para dedicarse á propagar los ideales de la democracia.

TELEGRAMA DE SAN RAMON

Julio 2.

A Director de EL DERECHO

San José.

Cletismo patalea. Oradores ya no

sólo huyen discusión sino que no la aceptan. Política reducenla à inventar infamias contra Candidato Republicano.

Corresponsal

TELEGRAMA DE MIRAMAR

Julio 2.

A EL DERECHO.

San José.

Anoche, Mariano Tovar, propagandista cletista, en una reunión en "El Tigre" de este distrito dijo que los únicos méritos de don Tobías Zúñiga para aspirar à la presidencia era vivir eternamente ebrio, (sic.) Que Don Máximo Fernández era un cobarde, ambicioso, que había mandado à morir à las puertas del Cuartel de Artillería à gentes infelices del pueblo, que sirvieran de carne de cañón, y que era el único responsable de la muerte de Pedro Chacón, los dos "2" Velarde, Juan Arroyo y otros muchos que citó, que Don Máximo encontrándose en Estados Unidos, se había arrodillado à Iglesias à pedir perdón y suplicarle lo dejara volver al país; que si el Partido llegara à triunfar sería la muerte segura de don Ascensión Esquivel, segundo de don Rafael Iglesias y tercero de don Cleto González Víquez, asesinado por el populacho que era el Partido de Don Máximo; que si el Partido Republicano triunfara, para que Don Cleto no fuera el Presidente sería necesario que las calles de las ciudades se llenaran de cadáveres y correría la sangre à torrentes; y luego se concretó à lanzar las más tremendas acusaciones contra esos mismos partidos, el sotismo, etc. Presenciamos esto y lo presencié también el Agente de Policía de Miramar, quien estaba allí. La reunión se componía de 20 vecinos de El Tigre.

Es bueno que se tome nota de todo eso.

Francisco Ocampo

Eduardo de la Guardia,

TELEGRAMA DE SANTA CRUZ

Julio 3

A EL DERECHO

San José.

Acabo de telegrafiar al señor Presidente de la República: "Señor Presidente: El Jefe Político de este cantón hace activa propaganda en favor del Partido Nacional, valiéndose de su autoridad. Él mismo manda agentes à provocar à los contrarios, hace llevar luego à éstos à la cárcel y ahí les hace proposiciones para que se cambien à su partido. La ley de licores es burlada por los jefes del partido nacionalista de aquí à presencia del Jefe Político con consentimiento de él, para mejor eficacia de la propaganda. Las amenazas à los ciudadanos de otro partido ya empiezan à hacerse efectivas. Hoy han notificado à varios ciudadanos, todos del Partido Republicano, q' mañana parten al cuartel de Liberia à prestar servicio. A mí mismo se me ha impedido por orden del Jefe Político hacer uso de una tribuna pública no obstante haber observado los requisitos del caso, ayer se mandó caer à un orador republicano sin motivo alguno.

Señor Presidente: aquí no parece que se vive en Costa Rica; sé que estas arbitrariedades se cometen à excusas suyas y por lo mismo las elevo su reconocimiento en espera de que habrá remedio para tamaños males. Ofrezco probar todo lo dicho. Respetuosamente su atento y S. S.

Ricardo Coto Fernández,

Telegrama de Liberia

Julio 3.

Señor Director de EL DERECHO.

San José

La presión de la autoridad aumentada, Jefe Político de Santa Cruz suspendió indebidamente reunión republicana y el Gobernador informó maliciosamente al Ministro del ramo, que los republicanos lamentaban parcialidad empleados.

MANUEL SANTOS.

De Heredia

Señor Director de EL DERECHO

San José

Algo raro sucedía en esta ciudad cuando empezaba la actual lucha política, algo raro digo porque los heredianos cansados de recibir desde el insulto hasta el palo infame de otras épocas, rehuyen labrar situación parecida manteniéndose republicanos.

Ya desapareció esa preocupación por completo, debido à que estamos convencidos de que si hasta hace poco no encontrábamos en el camino más que abrojos y obstáculos, ya hoy no existen, sin dejar de comprender que quien los ha quitado es la diestra y honrada mano del actual Gobernante.

Pocos, muy pocos son los gobernantes hispano americanos que con la intriga de unos, los malos consejos de otros y la adulación de muchos no se marean y se mantienen firmes en el cumplimiento de su deber como el señor Esquivel.

Gloria à los hombres que no se complacen en hacer clasificación de la palabra honradez, es decir, que no quieren ser honradotes para unos, honradillos para otros, sino honrados para todos.

Gloria à aquellos que no se apropián de la posición que un pueblo les confía en honor à sus virtudes y su talento, y que, lejos de eso, se hacen acreedores al bajar del alto puesto à los vitorios de ese pueblo y à la glorificación de la Historia.

Estos conceptos y mil más se oyen en el pueblo herediano, desde el domingo 25, día de gala para el Partido Republicano.

Saber de donde dimanan estas exclamaciones es muy sencillo:

Este pueblo acostumbrado à la opresión constante de cierto círculo que por desgracia nos ha gobernado desde antaño, sintió una atmósfera completamente nueva al llegar à San José. Allí donde todo es libertad y orden, allí donde la policía en vez de ser hostil contra el pueblo pagano, es verdadera garantía de los derechos del ciudadano, cualidades que las atribuimos y agradecemos à la buena escuela que de su culto Jefe reciben.

Como consecuencia de todo esto y de la lujosa ovación à nuestro distinguido Jefe, la causa republicana ha tomado gran fuerza en esta ciudad, à tal extremo que ya andan comisiones de cierto bando haciendo nuevos apuntes, nuevos digo, por que ya los habían hecho y el cómputo les resultaba satisfactorio, lo que se les ha deshecho del día de la manifestación à esta fecha, de manera alarmante.

Heredia Republicana felicita à su Jefe Don Máximo Fernández, por las demostraciones de adhesión de que es objeto y le afrece como siempre sus respetos.

ONAZIL.

Junio de 1905.

Duelo

La Directiva del distrito 2º de esta ciudad, hondamente conmovida, lamenta la muerte del valiente soldado republicano don Esteban Alvarez.

Fué el señor Alvarez, el soldado enérgico, el hombre que trabajó con denuedo por levantar el gran Edificio de la Democracia, y plantar la doctrina del republicanismo, pero la muerte inexorable le arrebató al gran Partido Republicano, ese noble soldado, y sembró en su estimada familia, el luto y la disolución.

Reciban los distinguidos miembros de esta Directiva, don Nicolás y don Jesús Alvarez, la más sincera muestra de condolencia, y pide al cielo santa resignación para la familia.

MATEO TROYO,
Secretario.

Cartago, junio 17 de 1905.

CRONICA

Mal de salud

se encuentra en Río Grande el esforzado Presidente honorario del Partido Republicano de aquella localidad, el distinguido caballero don Miguel Rodríguez. Nosotros hacemos fervientes votos porque la quebrantada salud del señor Rodríguez vuelva à su estado normal.

La muerte trágica

El carro N.º 10 del tranvía atropelló ayer à las tres y cinco de la tarde al señor don José Duarte. El carro arrastró más de cuarenta varas el cuerpo del malogrado Duarte, causándole la muerte instantáneamente.

El cuerpo quedó enteramente mutilado y la cabeza despedazada y casi separada del tronco. Este terrible acontecimiento ocurrió en la sabana casi cerca del extinto hipódromo.

Muchas personas que presenciaron tan trágica escena muestranse indignadas y culpan decididamente al motorista por su falta de precaución, pues dicen que éste echó al carro toda la velocidad con el fin de emparejar con el ferrocarril que también con gran velocidad transitaba por su línea con rumbo à Santo Domingo.

Obito

El joven don Joaquín Macís, copartidario nuestro, bajó à la tumba ayer noche víctima de violenta enfermedad.

Sentimos la pérdida de este republicano y enviamos à su familia nuestro sincero pésame.

José Eduarte

El entierro de este señor, vecino de las Pavas, que mató el tranvía, se verificó hoy à la una y media p. m., con muy buena concurrencia. Eduarte era uno de los 60 peones republicanos que protestaron contra la imposición del cletismo. Damos à su mamá y demás familia nuestro sentido pésame.

El Secretario

de Relaciones Exteriores Sr. Bilbao domiciliado en Cerrito, Buenos Aires Octubre 18 de 1905.

Certifico que me ha producido excelentes resultados el Digestivo Monjarieta remedio superior à cuantos había tomado para mi enfermedad del estómago. Un año hace que concluí de tomarla, desde entonces no he vuelto ha padecer.—Fco. Bilbao. "El Fígaro"

La Administración de esta hoja, suplica à los agentes y demás personas que tengan cuentas pendientes con esta empresa, cancelarlas ojalá antes del 1º del mes atorente. De ese modo se hace más fácil el pago y à nosotros, así mismo, cubrir nuestras cuentas y llevar mejor la contabilidad.

El Administrador

No se incendió

Gran fábrica eléctrica almacén y venta de muebles de Jorge Morales Bejarano.

Talleres de carpintería, ebanistería, sillería enregillado, tapicería y colchonería.

SE ARREGLAN TODA CLASE DE MUEBLES

La primera y más antigua del país establecida en 1890.

TRABAJOS GARANTIZADOS LOS MEJORES Y MAS BARATOS.

Jorge Morales Bejarano.

Muy importante

El mejor medio de colocar bien el dinero es comprando buenas casas de habitación.

El que suscribe tiene encargo de vender dos casas muy bien situadas en la Avenida Central.

Para pormenores dirigirse à la Librería, Papelería y Almacén de Música de

M. V. BLANCO.

San José, junio de 1905.

ENRIQUE PINTO

OFICINA

de Abogacía Notariado y Agrimensur

Despacho: Avenida Central Este N.º 204.

Bajos de la casa de doña Juana Aguilar

v. de Echeverría.

San José de Costa Rica.

RICARDO COTO FERNANDEZ

Deseando

servir mejor à mi numero. sa clientela, especialmente de provincias, he tomado abono al teléfono con el número 242.

Y para mejorar la calidad del calzado y evitar el olor desagradable de la suela, se pondrá suela americana cuando los clientes así lo ordenen.

Mando mi calzado à todos los puntos del país, libre de gastos para el comprador, si las órdenes vienen con su importe.

San José, Costa Rica.

Apartado número 179.

Teléfono número 242.

EMILIO ARTAVIA.

Shoes



Artavia's

AVISO

Compró cueros secos de res en buen estado, en mi Tienda del mercado, frente à la —Botica La Violeta—, donde ofrezco en venta cueros curtidors de todas clases, nacionales y extranjeros, así como todo material de zapatería, à precios sin competencia.

No olvidarse que mi tienda es la que más vende ropa hecha en el Mercado, pues la baratura de su precio consiste en que se importan directamente todos los géneros de la mejor calidad

GABRIEL VARGAS

En la misma tienda se hacen las ventas de ladrillo de mi ladrillería, de Puerto Escondido.

INDUSTRIA NACIONAL

Para las personas que deseen tener calzado barato, recomendamos especialmente la fábrica de Roberto J. Sánchez situada frente a la Marina, al lado de Mr. Asch.
Servicios para la clientela de la capital y demás provincias, poblaciones por correo libre de porte.
Agente en San Ramón.—Jesús Monge Acosta.

Cuando falta El Apetito.

Cuando causan repugnancia los manjares, cuando se come más bien por costumbre que por gusto, cuando lo que se come cae como plomo en el estómago, cuando al poco tiempo después de comer vienen las agruras, el embotamiento, náuseas, quizás vómitos ó desagradables eructos, pesadez en el estómago, pesadez en la cabeza, modorra y sueño, palpitación y aun dolor del corazón con inquietud y nerviosidad, entonces es evidente que algo anda mal en el estómago y también es evidente que deben tomarse sin pérdida de tiempo las Pastillas del Dr. Richards, porque esa medicina se prepara precisamente para esa clase de enfermedades. Es seguro que en el vecindario del lector de estas líneas hay quien conozca por experiencia las virtudes medicinales de las



Pastillas del Dr. Richards

Estas son las pastillas que curan el estómago sin gastarlo; esta es la medicina que cuenta con un propagandista en cada consumidor; esta es la obra maestra de un médico americano.

El sueño para ser reparador ha de ser también tranquilo. Centenares de personas se levantan diariamente de la cama tan cansados y perezosos como cuando se retiraron á las once ó doce de la noche con el buen fin de buscar en el sueño el descanso de las rudas faenas de día. Nada induce sueño refrescante, reparador, vitalizador como la buena digestión y asimilación de los alimentos. Todos los dispépticos duermen mal. Todos los dispépticos se levantan de la cama cansados, perezosos, mal humorados.



Cuando la mala digestión impide el sueño profundo, el sueño que da vida, deben tomarse las Pastillas del Dr. Richards, medicamento sobe- que "se compra pero no se paga con dinero." de dispépticos les toman, miles de boticarios venden, todos las recomiendan.

Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente."

RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.

Núm. 2.

Tienda de novedades - Manuel Romero

Capas de hule, paraguas para hombre y señora, que acaban de recibirse como también un buen surtido en ropa interior de lana, se garantiza que no encoge

CERVECERIA TRAUBI LAGER BEER CERVEZA NEGRA MARCA ESTRELLA BEST STOUT PORTER

Zapateria de Elias Calderón

Calle 6ª Norte frente al Mercado, contiguo al despacho de los doctores Bucavado

En este taller, contando con buenos materiales y escogido personal en el ramo, ofrezca al público un completo y variado surtido, de calzado, de todas formas y precios, de ración, de ancha, á la medida y al gusto del cliente.
También tiene sucursal en el Mercado donde ofrece el mismo servicio.
No olvidarse pues, de hacer un visita á este taller, de donde saldréis absolutamente satisfechos.

VIGORIZADOR de la VIDA

VER ODISIACO del R. BRANDE

PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la impotencia, Derrames seminales de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES dura de la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, prostración nerviosa, concusión, espermatorrea ó derrames seminales.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, desgranando gradualmente y cortando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los riñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre sistema nervioso obra constitucionalmente este específico, un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirijase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado tan verá y las guardará á estrictamente privado

BRANDE Y CA. QUÍMICOS.

241 E. 31 STREET.

NUEVA, YORK E. U. A.

PLATERIA

DE RAFAEL PARIS ESPINAR

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y alhajas usadas.

Brillantes, rubies, esmeraldas, perlas.

Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.

La Educación

NUMERO INTERNACIONAL DE NIÑOS ESCOLARES

Con este nombre he bautizado mi Librería, Papelería y Almacén de Música, situado en los bajos de la casa de don Alejandro Aguilar y donde estubo muchos años la librería del señor Montero.

Acabo de recibir útiles para escuela, como cuadernos de todas clases, lápices, portaplumas, libretas, borradores, tinteros, goma, cajitas para lápices, tiza, pizarras y pizarrines, papel secante, etc., etc., lo mismo que un gran surtido de libros en blanco, juegos de libros pequeños como para los señores comerciantes en pequeño del mercado; juguetes de libros para los estudiantes de teneduría de libros, copiadores de cartas, diccionarios de la lengua castellana, devocionarios, novenas, etc., etc.

En papelería tengo un completo surtido. Cajitas de papel de fantasía á 50 céntimos cada una; cajitas de papel de lujo, etc.

Mi almacén de música, único en esta capital está bien surtido de óperas, misas, piezas para baile, para canto, para piano á 2 y á 4 manos para órgano, para clarinete, para violín, para armonium, para flauta, etc., etc., y cuanto se puede desear en este ramo: cuerdas para violín, guitarra bandurria, contrabajo, mandolina, y laúd cañas para clarinete, clavijas para guitarra, clavijas y colas para violín etc., etc.

Recibo órdenes de trabajos de imprenta encuadernación y sellos de hule, garantizando esmero y prontitud.

Tengo corresponsales en Europa y Estados Unidos, á quienes puedo hacer los pedidos que se me encarguen de música, libros, periódicos y de todo lo concerniente á los ramos de mi negocio.

M. V. BLANCO

San José, 5 de abril de 1905.

Manuel Abogado

DE LA CASA DE CASTRO
DOÑA JUANA A. CASTRO
Vº DE ECHEVERIA.

OPICINAS:
AVENIDA CENTRAL E.
NUMERO 204
Quesada

EDUARDO MAROTO

Precios sin competencia

Una visita hará ahorrar algún dinero
Se aceptan toda clase de comisiones.
Encargos de provincias son atendidas con prontitud y satisfacción del cliente.

Taller de Costura

Deposito de muebles nuevos y de medio uso.
Local: 75 varas al Oeste de la tienda de los Alfaro, frente á la oficina de Dn. Gerardo Echeverría.
Dirección por correo: casilla n.º 499 San José.
Agencia de famosas fábricas de muebles del país

solamente de encargo

—TIPOGRAFÍA DE "ELDERECHO"—